

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Martes 17 de Noviembre de 1936

Núm. 106

Nuestras fuerzas irrumpen en la Ciudad Universitaria, de Madrid, ocupando varios edificios

Toma de la Escuela de Arquitectura, la Casa de Velázquez y la Fundación del Amo

Violento bombardeo aéreo de las zonas fortificadas de Madrid

La jornada del domingo

Violento bombardeo aéreo de la zona comprendida entre el casco de Madrid y el Manzanares

(De nuestro enviado especial).—Las jornadas del domingo y del lunes fueron victoriosas para la causa de España. Las fuerzas que operan en el sector Sur de Madrid rebasaron el Manzanares, entrando en la Ciudad Universitaria por la Escuela de Arquitectura y Casa de Velázquez.

Por la mañana del domingo, en la que tuvieron lugar las operaciones más importantes de estos dos días, nuestra Aviación, con un gran número de aparatos de bombardeo, protegidos por muchos cazas, efectuaron un intensísimo ataque sobre Madrid, con seguridad, el más importante hecho hasta ahora.

En toda la zona entre el casco de Madrid y el Manzanares causaron nuestros aparatos grandísimos estragos, infundiendo el pánico en las filas rojas.

Asalto de las trincheras que protegían la Ciudad Universitaria.—Pánico en Madrid

Poco después, grupos de Regulares y legionarios vadearon el río y penetraron en la Ciudad Universitaria, asaltando a bayoneta las trincheras enemigas.

Tal fué el terror de los rojos al ver asomar a los regulares por aquellos alrededores, que muchos empezaron a correr desparpados, causando una gran alarma en la gente. El miedo fué corriendo por todo Madrid junto al rumor insistente de que los moros habían llegado al Paseo de Rosales. A tal extremo llegó el pánico en Madrid, que, por la Radio, tuvo que hablar por la noche el ministro de Sanidad, Federico Montseny, desmintiendo rotundamente que las fuerzas del Ejército nacional hubiesen entrado en la población.

Pero lo cierto es que, mientras los rumo-

ros corrían, las fuerzas de España, dentro ya, por una punta, del Madrid geográfico, tomaban la Casa de Velázquez y llegaban a las inmediaciones de la Escuela de Arquitectura, mientras que los rojos se parapetaban en el Hospital Clínico, sobre el que disparaban nuestras fuerzas.

Tras este avance, las demás fuerzas de la línea rebasaron el río, quedando el fuego a unos cien metros del Manzanares.

Las fuerzas de Asensio y Delgado Serrano, que entraron en la Ciudad Universitaria, llegaron también el domingo a las puertas de la Fundación del Amo.

ALISTAOS AL REQUETÉ

COMUNICADO OFICIAL

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«División de Soria: En el sector de Sigüenza se ha ocupado Híjias y Igueja y algunas posiciones situadas al Este de Robledo de Chavela.

Séptima División: En el sector Sur de Madrid continúa la actividad de nuestras tropas, presionando sobre los barrios extremos de la capital. En las restantes divisiones, sin novedades dignas de mención.

La situación de conjunto continúa favorable.

En la retaguardia, tranquilidad absoluta.»

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 16.—El Boletín oficial del Cuartel General del Generalísimo, a las veinte horas del día de hoy, publica las siguientes noticias:

«En los diversos frentes, tiroteos de fusilería y avances de escasa importancia.

En los sectores Sur y Oeste de Madrid, continúa la presión iniciada ayer por las tropas nacionales. Se mejoran y se consolidan las posiciones conquistadas.

Como actividades de nuestra Aviación, hay que señalar el derribo de dos aparatos rusos. Los aviadores nacionales han llevado a cabo felizmente todas las operaciones que se les ha encomendado.»

La jornada de ayer

Nuestras fuerzas ocupan el edificio de la Fundación del Amo.—Las avanzadas junto al campo de deportes de la Ciudad Universitaria

Durante la jornada del lunes, que fué más tranquila, se efectuaron pequeños avances que no dejan de tener gran importancia. La Fundación del Amo fué ocupada y nuestras fuerzas se encuentran junto al campo de deportes de la Ciudad Universitaria.

La diferencia ventajosa que existe entre la posición que teníamos el domingo y la que poseemos hoy es que, mientras la Casa de Velázquez estaba dominada por el enemigo, la Fundación del Amo está en alto sobre las posiciones contrarias.

Con ello, hoy hemos convertido lo que era una casi aventura en algo plenamente logrado.

La Aviación nuestra bombardeó por la tarde las avanzadas rojas de la Ciudad Universitaria. Desde un alto de Carabanchel se veían perfectamente los trimotores, que con gran precisión arrojaban sus bombas en las trincheras rojas. La Artillería enemiga disparó durante el día sobre la Casa de Campo.

El coronel Rada, al mando de las fuerzas del sector izquierdo

El coronel Rada, inspector general de los Requetés, que hasta hace unos días mandaba la columna que operó sobre Peguerinos y ahora lo hace sobre El Escorial, tiene el mando desde hace unos días de las fuerzas que operan en el sector izquierdo de Madrid.

Ataque rojo fracasado.—Otro tanque ruso en nuestro poder.—Dos aviones enemigos abatidos

Durante el domingo, los rojos no desplegaron actividad; pero durante la noche del sábado y hasta la madrugada del domingo, por el flanco derecho de nuestro avance, por el que ya han querido en varias ocasiones perturbar, intentaron un avance. Ya sabían de antemano que no podían hacer nada por el Cerro de los Angeles, y por eso enfocaron el ataque entre este sitio y Villaverde.

Pero sólo consiguieron dejar en nuestro poder un tanque ruso más, con lo que ya suman 19 los traídos a nuestras filas.

No variaron en nada nuestras líneas de la derecha. El tanque abandonado por los rojos en zona neutra fué cogido en la mañana del domingo.

También actuaron el domingo los aviones rojos; pero el aire lo dominamos plenamente. Nuestros cazas persiguieron a los rojos, causándoles daño, al menos en dos aparatos, que fueron para abajo hacia sus líneas.

La Artillería actuó durante todo el domingo, combinando su fuego con el de la Aviación.